
 



 

Wie letztes Jahr wollen wir, die StuV-Karlsruhe, Euch wieder einen großen Pool an Events 
präsentieren. Dabei dürft Ihr Euch auf folgende Events freuen: 

• Pokerabend 

• Fifa-Turnier 

• Speed Dating 

• „Fun and Games in the Park“ mit Bubble Soccer 

• Bunnyparty 

• Jeden letzten Mittwoch den Feierabendtreff 

• International Buffet 

• Running Dinner 

• Game on – Brettspielabend 

• Public Viewing der WM Spiele 

Die Daten bezüglich der Events erhaltet Ihr noch frühzeitig über die StuV-Seite auf Facebook, 
Instagram oder über die Plakate an der DHBW.   

Bereits konkreter Events sind…  
 

Banken Dialog 2017  
14. November 2017 18:00 Uhr Audimax 

"Erfolgreiches Changemanagement am Beispiel des Privatkundengeschäftes der Commerzbank 

AG" Werner Braun, Bereichsvorstand Private Kunden Süd, Commerzbank AG (Frankfurt a.M.)  

Beim BankenDialog handelt es sich um ein Angebot von Vorträgen hochkarätiger Referentinnen 

und Referenten aus Wissenschaft und Praxis zu aktuellen bank- und finanzwirtschaftlichen 

Fragestellungen. Er dient als Plattform zur Förderung des Dialogs innerhalb der 

Finanzierungscommunity (Banken, Versicherungen, Unternehmen, Hochschulen) der 

TechnologieRegion Karlsruhe. 
 

  

Anstehende Veranstaltungen der StuV 



 

Master-Informationsveranstaltung  
15. November 2017 17:30 Uhr Audimax 

Du möchtest nach deinem Berufseinstieg mit einem Master durchstarten? 

Vorgestellt werden die Masterstudiengänge der Fakultäten Technik und Wirtschaft. Zunächst 

erfahrt ihr mehr über das flexible Studienkonzept, die Unterschiede zum DHBW Bachelorstudium 

und bekommt Einblick in die Erfahrungen von aktiven Master-Studierenden. Im Anschluss 

werden die einzelnen Studiengänge in Kleingruppen vorgestellt. Offene Fragen können hier im 

direkten Austausch mit den Professoren/-innen geklärt werden. Melde dich direkt auf der 

Homepage des CAS an. Wir freuen uns auf deinen Besuch! 

Weihnachtstrucker-Aktion 
Alle Jahre wieder…nehmen wir als DHBW an der Weihnachtstrucker-Aktion der Johanniter teil. 

Ihr Herzstück: Wir Studierenden packen Hilfspakete mit dringend benötigten Nahrungsmitteln, 

Hygieneartikeln und einem kleinen Kinderspielzeug für notleidende und bedürftige Kinder, ihren 

Familien, alten und behinderten Menschen in Osteuropa. Zur Weihnachtszeit werden die Pakete 

von freiwilligen Fahrern ehrenamtlich nach Albanien, Bosnien und Rumänien gebracht und dort 

übergeben. Seid dabei und macht mit! Werdet der Kurs mit den meisten Paketen und räumt den 

Hauptpreis ab – Nicht`s wie ran ans packen… Packlisten liegen demnächst an der DHBW aus.  

Kulturumfrage 
In diesem Jahr haben sich in Karlsruhe Hochschulen und Kultur-Schaffende zusammengetan um 

das Kultur-Angebot für Studierende zu erweitern. Bevor konkrete Aktionen geplant werden 

können, ist es ganz wichtig mehr über Eure Wünsche und Bedürfnisse zu erfahren. Aus diesem 

Grund wurde eine Umfrage erstellt, die genau das Abfragen soll. 

Also: Was für Veranstaltungen nimmst Du in Karlsruhe wahr - welche Veranstaltungen 

wünscht Du Dir? Mache Karlsruhe zu Deiner Stadt!  

Zur Umfrage: https://www.surveymonkey.de/r/Z2YF5CD 

  

Campus Report 

https://www.surveymonkey.de/r/Z2YF5CD


 

Senatsbericht:  
Projekt Z - Wie soll unsere Universität aufgestellt sein? 
Mit dem 01.10.2017 begann meine 2. Amtszeit als studentisches Mitglied im Senat der DHBW. 

Ich freue mich sehr, euch bis zum Ende meines Studiums im Senat der DHBW vertreten zu 

dürfen.  

Vom 13.10-14.10 fand die Klausurtagung des Senats in der Schwäbische Bauernschule in Bad 

Waldsee statt. Thema dabei war das Projekt Z. Z steht dabei für Zukunft und soll aufzeigen, dass 

die 2009 aus den ehemaligen Berufsakademien (BA) entstandene DHBW sich weiterentwickeln 

und modernisieren möchte. Es geht darum, bis Oktober 2018 eine neue Grundordnung für die 

DHBW zu entwickeln, um eine leistungsfähigere und effizientere (sowie effektivere) 

Gremienstruktur zu entwickeln. Zusammen mit meinen neuen Senatskollegen Patricia Schneider 

(Mannheim) und Marian Finkbeiner (Stuttgart) sowie dem stellvertretenden AStA-Vorsitzenden 

Maximilian Heck habe ich meine erste Sitzung im neuen Studienjahr gehabt. Die 

Zusammenarbeit hat super funktioniert und ich freue mich auf weitere gemeinsame Sitzungen!  

Auch als Studierende haben wir zu der Gremienstruktur unsere Vorstellungen eingebracht und 

die 2 Tage für gute und intensive Verhandlungen genutzt. Ich freue mich auf die nächste 

Amtszeit im Senat. Die nächste Senatssitzung wird am 07.11 stattfinden. Habt eine tolle Zeit.  

Beste Grüße Tim Denecke 

 
v.l.: Tim Denecke, Maximilian Heck, Patricia Schneider, Marian Finkbeiner 
 

  



 

Hochschulsport 
 

 

 

Kampagne #Metoo gegen sexuelle Belästigung  
 

Liebe Studierende, 

in den Medien läuft derzeit eine Kampagne #MeToo gegen sexuelle Belästigung, ein Thema das 

weit verbreitet ist. Die Duale Hochschule Baden-Württemberg Karlsruhe ist seit jeher bestrebt, 

die gleichberechtigte und respektvolle Zusammenarbeit von Frauen und Männern zu fördern. 

Daher wurde an unserer Hochschule für die Themen "Gleichstellung" und "Sexuelle Belästigung" 

Beratungsangebote eingerichtet und Ansprechpartner/innen benannt, an die Sie sich wenden 

können. 

Weitere Informationen zu den Themen finden Sie hier. 

Bei Fragen stehen wir Ihnen gerne zur Verfügung. 

Mit freundlichen Grüßen 

Prof. Dr. Michael Bauer 

PS: Auch eure StuV hat mit Sabrina Branner eine Antidiskriminierungs- und 

Gleichstellungsbeauftragte die für Fragen jederzeit ein offenes Ohr hat  

(Kontakt: s.branner@stuv-karlsruhe.de). 
 

https://www.karlsruhe.dhbw.de/dhbw-karlsruhe/wir-ueber-uns/beauftragte.html#anchor-main-content
mailto:s.branner@stuv-karlsruhe.de


 

International: 
Auslandspraxisphase in Brasilien  
Olá, mein Name ist Felix Lange und ich würde euch gerne von meiner Zeit in Brasilien erzählen, 

um euch einen Einblick in eine Auslands-Praxisphase zu geben.  

Wie kommt man auf die Idee nach Brasilien zu gehen? Als mich diese Frage die zuständigen 

Kollegen fragten war meine Antwort recht einfach: „USA ist halt langweilig“. Dazu sei gesagt, 

dass ich bereits zwei Jahre dort gelebt hatte und daher kein reges Interesse an dem Land hatte. 

Ich bewarb mich also für Brasilien, und so war ich von Anfang Januar bis Ende März in Brasilien, 

genauer in Porto Alegre, im Bundesstaat Rio Grande do Sul. 

Im Laufe der drei Monate reiste ich an Wochenenden nach Foz do Iguacau, Rio de Janeiro, Sao 

Paulo und Brasilia, der Hauptstadt Brasiliens. Auf den Reisen konnte ich so die beeindruckenden 

Wasserfälle und Tropen in Foz do Iguacau, die Strände Rios und den Carneval in Sao Paulo 

genießen. Warum Carneval in Sau Paulo? Weil es ruhiger, billiger und sicherer ist als in Rio – 

generell empfehlen Brasilianer eher kleinere Küstenstädte oder Sao Paulo als Besuchsorte zum 

Karneval, nicht das überfüllte Rio. 

Und das Arbeiten? Brasilianer präsentieren sich als offenes, hilfsbereites und zuweilen 

chaotisches Volk. Bei Fragen standen im Großraumbüro sofort zehn Kollegen um mich herum 

um mir zu helfen, jeder hatte Interesse daran mir andere Teile der brasilianischen Kultur zu 

zeigen und die Arbeit erfolgte generell informeller, gelassener und zuweilen spaßiger als in 

Deutschland. Der Barbesuch mit dem Chef, das gemeinschaftliche Essen in Restaurants und 

auch gemeinsames Battle-Tennis gehörten dazu. 

Klingt entspannt, aber ob ich dort länger arbeiten wollen würde? Höchstens für ein Jahr, denn 

Brasilien ist eine faszinierende Erfahrung, aber dann sehnt man sich doch nach der Ordnung, 

Sicherheit und zuweilen auch der Kälte Deutschlands – am heißesten Tag dort hatten wir über 

40°C ! 

 
Carneval in Sao Paul  -  Die Wasserfälle in Foz do Iguacau  



 

Hallo zusammen, 

mein Name ist Marcel Breuer. Ich studiere BWL-Versicherung im fünften 

Semester und bin seit Oktober 2017 euer Studierendensprecher hier an 

der DHBW in Karlsruhe. In der Studierendenvertretung engagiere ich mich 

seit Beginn meines Studiums. Dort war ich bis Ende September als Leiter 

des Referats Kultur tätig. Die Arbeit in der Studierendenvertretung macht 

mir sehr viel Spaß. Ich setze mich gerne für andere ein und durch die 

Arbeit in der StuV kann man das Studium noch einmal von einer ganz 

anderen Seite erleben. Als Studierendensprecher ist es meine Aufgabe, unsere wöchentlich, 

immer montags um 18:30 Uhr stattfindenden Sitzungen zu leiten. Außerdem treffe ich mich 

regelmäßig mit unserem Rektor, um aktuelle Themen zu besprechen. Des Weiteren vertrete ich 

den Standort Karlsruhe im Allgemeinen Studierendenausschuss der DHBW. Dort sind die 

Studierendensprecher aller Standorte vertreten und es wird über Themen, die jeden Standort 

betreffen, diskutiert. Neben StuV und Studium bleibt mir immer noch genug Zeit für andere 

Aktivitäten. So bin ich in meiner Freizeit noch gerne mit Freunden unterwegs und gehe (abundan 

:P) zum Sport. 

Nun wünsche ich euch allen ganz viel Erfolg für euer Studium. Wenn ihr irgendwelche Fragen, 

Wünsche oder Anregungen an die StuV habt, dann könnt ihr euch immer gerne bei uns melden. 

Ich würde mich freuen, euch bei einer unserer Veranstaltungen oder vielleicht sogar bei einer 

unserer Sitzungen begrüßen zu dürfen, denn man kann hier an der DHBW Karlsruhe neben den 

Vorlesungen noch einiges mehr erleben und viele Freundschaften knüpfen. 

Viele Grüße, Euer Marcel 
 

Hi! 

Ich bin Lara Westphal und seit diesem Jahr Eure stellvertretende 

Studierendensprecherin. Nach meinem Abi habe ich direkt angefangen zu 

studieren und bin jetzt im 3.Semester BWL-Industrie. In der StuV engagiere 

ich mich seit letztem Dezember. Seitdem habe ich mir vor Allem zur 

Aufgabe gemacht tolle Marketing Projekte zu realisieren. Darunter fallen 

die meisten der Plakate die immer wieder im Haus aushängen, der 

Manager, die USB-Sticks und Brillen die Ihr bei der StuV bekommen könnt 

oder jetzt auch ganz neu die Becher die wir bei unseren Veranstaltungen verwenden. 

Ansonsten habe ich ziemlich ähnliche Aufgaben wie Marcel. Besonders wichtig finde ich dabei 

die Kommunikation mit der Hochschulverwaltung und mit den StuVen der anderen Standorte. 

Denn nur wenn man im Austausch steht, kann man miteinander und voneinander lernen.  

Falls Ihr Fragen haben solltet oder Hilfe bei jeglichem Thema benötigt, könnt Ihr mir gerne eine 

Mail schreiben l.westphal@stuv-karlsruhe.de. 

Ich freue mich sehr, wenn Ihr auch mal bei einer unserer Sitzungen vorbeischaut! 

Liebe Grüße, Lara 

 

Die StuV stellt sich vor 

mailto:l.westphal@stuv-karlsruhe.de


 

Kneipentour 2017 
Als wir mit der Organisation der Kneipentour von der StuV beauftragt worden sind, wussten wir 

noch gar nicht, was auf uns zukommen würde. Trotz allem haben wir uns (Nico Rotzinger und 

Tim Denecke) auf den Weg gemacht, alles in die Wege zu leiten, um am 04.Oktober sowohl den 

Erstis als auch den Helfenden eine fulminante Kneipentour bieten zu können. 

Nach anfänglichen Startschwierigkeiten bei der Helfersuche kam in unseren E-Mail-Postfächern 

ein Tsunami nach dem nächsten an. Dachten wir anfangs, dass wir die 18 Gruppen niemals voll 

mit Helfenden bekommen würden, wussten wir auf einmal nicht mehr, wo wir die Leute 

hinpacken sollten. Der Abend war gekommen, und als es schließlich 18 Uhr wurde, war der 

Vorplatz vor dem Haupteingang der DHBW voll mit Leuten. Insgesamt zählten wir knapp über 

500 Teilnehmer, eine unglaubliche Ressonanz. Während Tim als “der mit dem roten Megafon” 

bekannt wurde, hat ihm selbiges bei der großen Menge nicht besonders weitergeholfen. Wir 

waren dann erstmal unendlich erleichtert, als alle Gruppen in den Straßenbahnen 

untergebraucht und auf dem Weg in die Stadt waren. Danach gings den ganzen Abend mit 

unseren Fahrrädern quer durch die Stadt, um zu schauen ob alles klappt. Kurz vor Mitternacht 

gabelten wir einen Ersti auf, der im Mauritius zurück geblieben war, weil sie ihre Gruppe nicht 

mehr finden konnte. Als wir sie sodann zum Ersti des Jahres gekrönt hatten war die Stimmung 

wieder bombastisch. Um Mitternacht haben sich dann alle Gruppen vor dem Shotz versammelt. 

Erfahrungswerte aus der Vergangenheit haben uns glauben lassen, dass die wenigsten es bis 

dahin schaffen würden. Tatsächlich sind aber knapp 100 Personen auf einmal da gewesen. Jede 

Gruppe hatte von uns den Auftrag, ein rohes Ei, einen Apfel, 3 Tüten Siemens Gummibärchen 

und eine Seife gegen etwas Anderes einzutauschen. Was uns präsentiert wurde, übertraf unsere 

Vorstellungen in vielerlei Hinsicht. Wir werden darauf nicht weiter eingehen. 

Gewonnen hat die Sonnenbrillen-Gang (und unser Ersti des Jahres). Dies wurde im Shotz mit 

bester Stimmung gefeiert. Der harte Kern ist danach dann noch in den App-Club weitergezogen. 

Die Kneipentour hat uns unglaublich viel Spaß gemacht und ist in unseren Augen ein echter 

Erfolg gewesen. Wir danken alle Beteiligten für den tollen Support und den tollen Abend! 

Mit besten Grüßen, Nico & Tim 

 
Es im Enchilada (Enchi) ordentlich krachen lassen Bei so vielen Leuten hilft  
auch ein rotes Megafon                                          nicht mehr viel...  

Veranstaltungsrückblicke 



 

Stupa-Sitzung in Heilbronn 
Auch im Oktober war es wieder soweit: Das Studierendenparlament tagte in Heilbronn. In den 

Gesprächen auf dem wunderschönen Bildungscampus standen gleich mehrere 

Tagesordnungspunkte unter dem gleichen Stern: Wahlen. Es galt, einen neuen Präsidenten / eine 

neue Präsidentin und die Mitglieder des StuPa Präsidiums, ebenso wie den AstA und dessen 

Vorsitz mit Stellvertretung zu wählen. Vehemente Diskussionen wurden über die Kandidierenden 

für die jeweiligen Ämter geführt, welche sich auch einigen scharf gestellten Fragen stellen 

mussten. Nach gründlicher Überlegung des StuPa und der geheimen Wahl steht es nun fest: 

David Bohnert von dem Außencampus Bad Mergentheim ist der neue Präsident des StuPa, 

Marek Hohmann und Timo Hartmann machen das Präsidium komplett. Das Vertrauen für das 

Amt des AstA Vorsitz gewann Maximilian Heck, seine Stellvertretung wird von Christian 

Bamberger und Waldemar Kindler gebildet. 

Auch wenn die Wahlen den Großteil der zweitägigen Sitzung einnahmen, kamen Informationen 

aus den Gremien und Projektinitiativen nicht zu kurz. Am Ende durfte natürlich auch das 

Networking unter den Standorten nicht fehlen. So führte die StuV Heilbronn uns in das dortige 

Nachtleben ein. Im Januar ist es wieder so weit, die Vorbereitungen laufen bereits auf 

Hochtouren, denn: Das StuPa wird dann in Karlsruhe tagen! Wir freuen uns schon jetzt. 
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